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ATA N.º 259/2020  

 
 

SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 21 DE FEVEREIRO DE 2020  
 Aos vinte e um dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte, reuniu em 

sessão ordinária, previamente convocada, a Assembleia Municipal de Oliveira de 

Frades, no salão nobre dos Paços do Município, sob a Presidência de Luís Manuel 

Martins Vasconcelos, tendo como primeira Secretária, Sónia Filipa de Araújo 

Nogueira, e como segunda Secretária, Teresa Margarida de Sousa Fernandes, com 

a seguinte Ordem de Trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------  

1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. ---------------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. -----------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ----------------------------------------------------------  

2. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. --------------------------------------------  

3. MANUTENÇÃO DAS COMPETÊNCIAS MUNICIPAIS A TRANSFERIR PARA AS 

FREGUESIAS, AO ABRIGO DO DL N.º 57/2019, DE 30 DE ABRIL. ---------------------------  

4. CÓDIGO DE CONDUTA - CONHECIMENTO. ------------------------------------------  

5. ADESÃO DO MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DE FRADES À FEDERAÇÃO PORTUGUESA 

DO CAMINHO DE SANTIAGO. ---------------------------------------------------------------  

6. 1.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO 2020. --------------------------------------------------  

7. 1.ª REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2020-2023. -------------------------  

8. ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS PLURIANUAIS. --------------------------------------  

9. PROPOSTA DE ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO DE 

DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 2.º GRAU - CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE ORGÂNICA 

FLEXÍVEL DE PLANEAMENTO, URBANISMO E AMBIENTE. -----------------------------------  

10. PROPOSTA DE ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO DE 

DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 2.º GRAU - CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE ORGÂNICA 

FLEXÍVEL ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA. -------------------------------------------------  

11. REGULAMENTO DO CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA DO CONCELHO DE 

OLIVEIRA DE FRADES. ------------------------------------------------------------------------  

12. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ----------------------------------------------------------  

 Assinaram a “Lista de Presenças”, para além dos mencionados, os seguintes 

Membros da Assembleia Municipal: ----------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista “Nós Cidadãos”: Mário do Carmo Pereira, Germano Jorge Martins 

Rodrigues, Ana Sofia Tavares Rodrigues Ramos, Flávio dos Santos Costa, Ivo Alves 

Farreca, Carla Sofia Duarte Viegas e Carlos Manuel Moitas Azevedo Maia. -------------  

 Pela Lista “Por Oliveira de Frades – Coligação PPD-PSD/CDS-PP”: Serafim de 

Oliveira Soares, Arménio Silva Florindo, António Bernardino Tavares Lopes Nunes; -----  

 Pela Lista “PS - Partido Socialista”: João Carlos Tavares Ferreira de Carreto 

Lages. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Os Presidentes de Junta de Freguesia de: Arcozelo das Maias – António 

Manuel Lopes Tavares; Pinheiro – Carlos Manuel da Silva Rosa; Ribeiradio – Hélder 

Miguel da Silva Costa; São João da Serra – Luís Manuel Rodrigues Dias; São Vicente 



    
 

 

 

AM 21-02-2020  
 

 
173 

de Lafões – Nuno Joaquim de Almeida Pinhão; União das Freguesias de Arca e 

Varzielas – Jorge Marques da Silva Bandeira; União de Freguesias de Destriz e 

Reigoso – Carlos Manuel Ferreira de Lima e União das Freguesias de Oliveira de 

Frades, Souto de Lafões e Sejães – José Manuel Valente Cerveira. ------------------------  

 Nos termos do n.º 1, do art.º 78.º, da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro 

conjugado com o n.º 4, do art.º 47.º, com as alterações introduzidas pela Lei n.º 5-

A/2002, de 11 de janeiro, o Membro da Assembleia, Jorge Manuel Mamede Soares, 

foi substituído, pelo Membro da Assembleia António Amaral Machado, portador do 

cartão de cidadão n.º 06109850. --------------------------------------------------------------------------  

 Também se registou a presença do Presidente da Câmara, Paulo Robalo, e 

dos Vereadores: Carlos Pereira, Clara Vieira, Abel Dias e José Pedro Almeida. ---------  

 Havendo quórum, com a presença de 23 (vinte e três) membros, o Presidente 

da Mesa deu início à sessão, eram nove horas e quinze minutos.  ---------------------------  

1 -  PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. ---------------------------------------  

 O Presidente da Mesa colocou à discussão a Ata n.º 258/2019 de 29.11.2019, 

tendo a mesma sido aprovada, por maioria, com 22 (vinte e dois) votos a favor e 1 

(uma) abstenção do Membro da Assembleia João Lages. -------------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. -----------------------------------  

 O Presidente da Mesa informou de toda a correspondência recebida entre 

29.11.2019 e 20.02.2020, designadamente: ------------------------------------------------------------  
Remetente Assunto 

ANAM - Associação Nacional de 

Assembleias Municipais 

Síntese Jurídica e Clipping de Notícias – 18 a 29 de novembro 

Associação Humanitária dos 

Bombeiros Voluntários de Oliveira 

de Frades 

Convite – Jantar de Natal 

ANAM - Associação Nacional de 

Assembleias Municipais 

Comunicação aos PAM’s – envio de livro 

CIMVDL Envio de Moção: “Pela instalação do Centro Oncológico no Centro 

Hospitalar Tondela Viseu”; “Pelo início das obras de qualificação e 

ampliação das urgências no Centro Hospitalar Tondela Viseu (CHTV)” 

ANMP Boletim n.º 5/2018/2019 da ANMP  

José Carlos Lages Justificação de falta à sessão da AM de 29.11.2019 

Carlos Rodrigues Aceitação do cargo - CPCJ 

ANAM Mudança de endereço  

Grupo Parlamentar do PCP  Projeto de Resolução: “Estabelece o calendário para a instituição em 

concreto das Regiões Administrativas durante o ano de 2021”. 

CIMVDL Plano de Atividades e Orçamento do exercício económico de 2020 

Voz das Misericórdias Publicação de novembro de 2019 

ANAM - Associação Nacional de 

Assembleias Municipais 

Envio de Livro: “A Valorização do papel e da eficácia das Assembleias 

Municipais: Regimento – Tipo” 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Projeto de Resolução: reversão da privatização dos CTT 

Câmara Municipal de Oliveira de 

Frades 

Ata da reunião de Câmara de 27.11.2019 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Projeto de Resolução: Medidas para erradicar o uso do Glifosato 

ANAM Boas Festas 

ANAM Síntese Jurídica e Clipping de Notícias – 2 a 13 de dezembro 

Associação Recreativa da Banda 

Marcial Ribeiradiense 

Convite para audição de alunos da Escola de Música e ceia de Natal 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Envio de pergunta dirigida ao Governo sobre a “Estratégia Nacional 

Educação para a Cidadania” 
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ASSOL Boas Festas 

Agenda ON Centro Apresentação 

Flávio Costa Agradecer e a retribuir os votos de Boas Festas 

Grupo Parlamentar do PCP Envio de perguntas dirigidas ao Governo sobre. “Fundo Nacional de 

Reabilitação do Edificado” e “Direito à Habitação” 

ANAM Preenchimento de Inquérito 

Câmara Municipal de Oliveira de 

Frades 

Ata da reunião de Câmara de 11.12.2019 

Assembleia da República 

(Deputados do PS Viseu) 

Boas Festas 

ANAM  Síntese Jurídica e Clipping de Notícias – 16 a 27 de dezembro 

Câmara Municipal de Oliveira de 

Frades 

Constituição do Conselho Municipal de Segurança 

Gminy Liszki Boas Festas 

Voz das Misericórdias Publicação de dezembro de 2019 

Câmara Municipal de Oliveira de 

Frades 

Convocatória para reunião do Conselho Municipal de Segurança – 

23.01.2020 

Câmara Municipal de Oliveira de 

Frades 

Ata da reunião de Câmara de 26.12.2019 

Formativ - CPS Carvalhais Novidades Formativas 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Envio de resposta recebida do Ministério da Educação sobre a 

“Estratégia Nacional Educação para a Cidadania” 

ANAM Quotas ANAM 2020 

ANAM Inquérito – Centro de Valorização de Eleitos – Iniciativas de Valorização 

ANAM Síntese Jurídica e Clipping de Notícias – 30 de dezembro de 2019 a 10 

de janeiro de 2020 

Assembleia Municipal de Viseu Moção pela abolição das portagens na A24 e A25 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Envio de pergunta dirigida ao Governo sobre “Poluição de linha de 

água, nas proximidades de Cunhedo, Oliveira de Frades” 

Liga de Amigos e Voluntariado do 

Centro Hospitalar Tondela - Viseu 

Comunicação e solicitação à participação em concentração  

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Envio de pergunta dirigida ao Governo relativa ao “Atraso na 

conclusão da Praia Fluvial da Carriça, em São João da Serra” 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Envio de pergunta dirigida ao Governo relativa ao “Recusa do Centro 

Hospitalar de Tondela – Viseu em prescrever o transporte não urgente 

de doentes ” 

ANAM Comunicação aos PAM’s – envio de livro 

Câmara Municipal de Oliveira de 

Frades 

Ata da reunião de Câmara de 08.01.2020 

Grupo Parlamentar do PCP Envio das propostas apresentadas na área das Autarquias Locais 

CPCJ de Oliveira de Frades Envio de relatório da atividade da CPCJ referente ao ano de 2019 

ANAM Síntese Jurídica e Clipping de Notícias – 13 a 24 de janeiro de 2020 

CIMVDL Rede Regional de Empreendedorismo Viseu Dão Lafões 

Assembleia Municipal de 

Mangualde 

Moção pela Abolição das portagens na A25, A24 e na A23 

AEDREL – Associação de Estudos de 

Direito Regional e Local e 

ANAM - Associação Nacional de 

Assembleias Municipais 

Envio de Livro: “O Estatuto do Direito de Oposição nas Autarquias 

Locais” 

ANAM Sessão Municípios PT2020 

ANAM Síntese Jurídica e Clipping de Notícias – 27 de janeiro a 7 de fevereiro 

de 2020 

Jorge Manuel Soares A informar que não poderá estar presente na próxima sessão e a 

solicitar a sua substituição  

Câmara Municipal de Oliveira de 

Frades 

Ata da reunião de Câmara de 22.01.2020 e 05.02.2020 

Grupo Parlamentar do PCP Projeto de Resolução que “Estabelece o calendário para instituição 

em concreto das Regiões Administrativas durante o ano de 2021” 

ANAM Prémios ANAM 
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ANAM 2.º Congresso Nacional da ANAM 

Voz das Misericórdias Publicação de janeiro de 2020 

CIMVDL Rede Regional de Empreendedorismo Viseu Dão Lafões 

Formativ - CPS Carvalhais Novidades Formativas 

 Informou que a pasta onde a mesma se encontra arquivada está à 

disposição dos membros que a quiserem consultar. -----------------------------------------------  

 De seguida deu a palavra aos Membros da Assembleia que integram 

Comissões, em representação da Assembleia Municipal, para que estes 

informassem, sumariamente, das reuniões em que participaram e dos assuntos 

abordados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Usou da palavra o Presidente de Junta de Freguesia de Pinheiro, Carlos Rosa, 

que esteve presente na reunião do CMS – Conselho Municipal de Segurança, 

realizada no dia 23.01.2020.  ---------------------------------------------------------------------------------  

 Assim, de forma sucinta fez uma breve explicação sobre os assuntos tratados 

nesta reunião, designadamente: --------------------------------------------------------------------------  

- Designação do secretário do CMS (Dra. Florinda Pereirinha); --------------------------------  

- Análise da proposta de regulamento provisório do CMS (foi aprovado, por 

unanimidade); -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Análise dos dados de segurança na área do Município, relativos ao 3.º e 4.º 

trimestre de 2019 (informou do número de crimes verificados, designadamente, 

contra as pessoas, contra o património e contra a vida em sociedade. Mais 

indicou o número de crimes, de acidentes, de capturas e de incêndios, bem 

como, o número de processos que a CPCJ se encontrava a acompanhar, 

designadamente, os relativos a violência doméstica). -------------------------------------------   

 Mais deu a conhecer as informações prestadas nessa reunião pelo 

Coordenador Municipal de Proteção Civil, Márcio Pereira. Assim, no ano de 2019 

verificaram-se: 16 ocorrências de incêndios; procedeu-se à limpeza de 87 hectares 

de faixa de gestão de combustível; foi promovido o Programa de Voluntariado 

Jovem para a Natureza e Floresta; foram realizadas ações de sensibilização, 

designadamente, com a afixação de editais, cartazes e folhetos, bem como, 

envio de informação relevante aos párocos das Freguesias do Concelho, para 

leitura na missa; foram eliminados 205 ninhos de vespas asiáticas. Por último, foi 

manifestada preocupação por, ainda, não funcionar a rede SIRESP em toda a 

área do Concelho.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ----------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa deu por aberto o Período de Intervenções, tendo-se 

verificado as seguintes inscrições: -------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Mário Pereira constatou que, de manhã, antes das 

farmácias abrirem ao público, há, junto à porta, contentores de medicamentos. 

Alertou para a perigosidade desta situação. ---------------------------------------------------------   

 Referiu a morosidade da justiça e a importância da sociedade fazer algo 

para resolver esta situação, dando o exemplo do Município de Oliveira de Frades 

que tem processos a decorrer desde 1996 (conforme consta no Relatório da 

Atividade Municipal). -------------------------------------------------------------------------------------------  

 De seguida, apresentou a seguinte proposta: -------------------------------------------------  
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“O Grupo “Nós Cidadãos” solicita ao Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal 

que coloque à apreciação da Assembleia a seguinte proposta: --------------------------------------  

Que seja convocada uma Assembleia Municipal Extraordinária, durante o mês de maio de 

2020, tendo como ponto único da Ordem de Trabalhos: --------------------------------------------------  

- Identificar, nas várias áreas da atividade municipal, os projetos que, a médio prazo, 

possam ser particularmente importantes para a melhoria da qualidade de vida no 

concelho e que pela sua dimensão o Município deva candidatar ao apoio dos programas 

comunitários ou nacionais, que venham a existir, durante a década de 2020 a 2030.----------  

São fundamentos da proposta: -------------------------------------------------------------------------------------  

1- A evidência de que os projetos com grande dimensão e impacto não são realizáveis 

no prazo de um mandato autárquico, recomenda que se identifique um conjunto de 

projetos consensuais na nossa comunidade a serem prosseguidos sem 

descontinuidades pelos executivos que vão exercer mandatos durante a próxima 

década. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2- Maio é um tempo adequado para a realização dessa Assembleia, pois concilia o 

tempo necessário para cada partido representado na Assembleia Municipal e cada 

Junta de Freguesia promoverem os debates que tiverem por convenientes, com a 

urgência de começar a preparar os projetos”. -------------------------------------------------------  

 O Presidente de Junta da União das Freguesias de Destriz e Reigoso, Carlos 

Lima, mencionou que, ainda não tinham sido reparados os estragos, causados 

pelas depressões “Elsa” e “Fabien”, nas estradas na Freguesia de Ribeiradio e na 

EN 333 - Sejães. Nesta sequência, questionou para quando está prevista a 

intervenção nas primeiras estradas referidas e se o Município tem intercedido junto 

à “Infraestruturas de Portugal” para resolver o problema na segunda via 

mencionada. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Constatou que as obras na Zona de Fruição de Sejães estão praticamente 

concluídas e questionou o ponto da situação da obra da Zona de Fruição da 

Carriça; se já existe um projeto final para o edifício de restauração e quando está 

previsto o reinício das obras. ---------------------------------------------------------------------------------  

 Questionou, ainda, o ponto da situação do projeto da Ecopista e para 

quando está previsto o início da obra, uma vez que o Município de Vouzela já 

iniciou os trabalhos no seu percurso.  --------------------------------------------------------------------  

 Posteriormente, alertou para o perigo que representam as árvores queimadas 

junto às bermas das estradas e questionou das diligências havidas neste âmbito. 

Mais alertou para a necessidade de intervenção nos caminhos florestais, 

realçando a importância de os manter transitáveis para o combate a incêndios e 

para segurança dos habitantes e dos próprios bombeiros. Acrescentou que, 

apesar das diversas intervenções efetuadas pelos serviços do Município, “a 

perceção que se tem é que estas intervenções têm sido manifestamente 

insuficientes”, dando como exemplo a Freguesia que representa, em que a 

limpeza nestes caminhos foi realizada pelos serviços da Junta. -------------------------------  

 Constatou que, na Vila não tem sido efetuada a poda das árvores, 

designadamente, na Feira. Assim, devido ao aumento do diâmetro das suas 

folhagens, estas ficam mais expostas aos ventos, podendo cair, causar estragos e 

ferir pessoas. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 De seguida, alertou para a necessidade da Autarquia efetuar uma 

intervenção na sinalética vertical e horizontal das estradas municipais, 

constatando que nalgumas estradas há falta de sinais e as marcações horizontais 

são inexistentes ou impercetíveis. Nesta sequência lembrou a necessidade de 

marcação de linha contínua nalguns troços da EM 617, conforme solicitado pelos 

habitantes dessa aldeia, referindo os fundamentos deste pedido. --------------------------  

 Por último, disse que ter conhecimento de que os alunos com necessidades 

educativas especiais estavam sem o acompanhamento devido dos técnicos 

(assistente social e terapeuta da fala), questionando das diligências havidas no 

sentido de preencher esta lacuna. -----------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia João Lages solicitou que fosse efetuado o ponto da 

situação relativamente ao pavilhão desportivo municipal, nomeadamente, quanto 

à infraestrutura e às infiltrações pluviais. ----------------------------------------------------------------  

 Relativamente às piscinas municipais, questionou os problemas existentes e 

para quando se prevê a sua abertura ao público. -------------------------------------------------  

 No que concerne à qualidade da água de abastecimento público, 

questionou se tinha havido nesse dia algum rebentamento de conduta, pois a 

água apresentava uma tonalidade turva. Nesta sequência questionou se esta 

reunia as condições de segurança para ser consumida pelos munícipes. ----------------  

 Posteriormente, questionou o prazo de execução da obra da “Loja do 

Cidadão”, bem como, os procedimentos utilizados pelo Executivo, considerando 

que não era compreensível que “uma obra de tão pequena dimensão, esteja há 

tanto tempo em execução”. --------------------------------------------------------------------------------  

 Realçou a necessidade de intervenção nas passadeiras, designadamente, a 

sua pintura e a colocação de sinalização vertical. Sugeriu que as passadeiras 

existentes na Avenida Dr. Arménio Maia fossem iluminadas, pois a iluminação dessa 

via é deficitária. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Por último, referindo-se à obra da Zona de Fruição da Carriça e à ação 

inspetiva da “EDP” (que chamou à atenção e manifestou preocupação pela falta 

de resistência dos taludes e considerou que deveria haver uma intervenção nesse 

nível), questionou a ação do Executivo. Mais questionou se tinha sido concretizada 

a permuta de terrenos de modo a permitir o acesso à praia sem constrangimentos; 

o que tem sido feito e se o projeto para o edifício principal, se mantém ou foi 

alterado. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara deu a palavra ao Coordenador Municipal de 

Proteção Civil, Márcio Pereira, que informou que, anualmente, é elaborado um 

plano para beneficiação de caminhos florestais, que contempla todas as 

Freguesias do Concelho. Neste âmbito são, também, celebrados protocolos com 

os Conselhos Diretivos dos Baldios. Acrescentou que, alguns caminhos florestais são 

da responsabilidade do ICNF, não podendo o Município intervir neles sem a sua 

anuência. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Referiu que, no ano transato, o Presidente de Junta de Freguesia de Destriz e 

Reigoso indicou os caminhos que necessitavam de reparação, quer pontual ou 

total; após visita aos locais ficou decidido que a Junta de Freguesia 

intervencionava os de necessidade pontual; o caminho que faz a ligação de 
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Várzea a Paredes de Gravo ficou a aguardar indicação do Presidente de Junta, 

uma vez que o Município iria levar camiões de aterro para colocar no caminho e a 

Junta de Freguesia o espalharia com a sua máquina. Mais informou dos contactos 

havidos no passado mês de janeiro, tendo ficado combinado que, quando fosse 

efetuada a reparação do caminho em Silvares (danificado aquando das 

depressões), far-se-ia a beneficiação de caminhos nessa Freguesia.  ----------------------  

 No que concerne às árvores queimadas junto às bermas das vias, relembrou 

todo o trabalho efetuado pelo Município desde os incêndios de 2017. Informou das 

dificuldades sentidas na identificação de alguns proprietários; o facto de o 

Município, ao longo do tempo, se ter substituído aos privados, procedendo à 

retirada dessas árvores, por todas as Freguesias afetadas pelos incêndios; a maioria 

das situações estão resolvidas, estando muito atento na identificação de 

potenciais árvores que oferecem perigo, no entanto, deixou o repto para que caso 

conheçam alguma situação informem o Município. ----------------------------------------------  

 Relativamente à poda de alguns plátanos na Feira, informou que essa estava 

agendada. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 No que se refere à falta de técnicos na Escola, a Vereadora Clara Vieira 

informou que os mesmos estavam colocados no âmbito de um projeto de 

"Promoção do Sucesso Educativo em Viseu Dão Lafões"; trata-se de uma 

candidatura da CIMVDL, que foi prolongada por mais um ano. Foi solicitado aos 

Municípios a sua reprogramação financeira, no entanto, ainda não é possível 

avançar com os concursos, pois aguarda-se a respetiva aprovação da instância 

superior. Realçou a importância deste projeto e a necessidade, sobretudo, de uma 

terapeuta da fala, todavia, o andamento do mesmo não está dependente do 

Município. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Vereador Carlos Pereira informou que a obra de construção da Zona de 

Fruição de Sejães se encontrava praticamente concluída. ------------------------------------  

 No que concerne à obra de construção da Zona de Fruição da Carriça disse 

que a “situação é mais complexa”. Referiu que a obra se poderia dividir em duas 

fases, sendo a primeira a que está a decorrer; os taludes estão em agenda; o 

empreiteiro solicitou a reprogramação da obra, por falta de mão-de-obra, 

estando por esse motivo suspensa. A segunda fase respeita à construção das 

estruturas de apoio, tendo passado a ser pensada e estudada de forma mais 

integrada, a partir do momento que está a ser projetado o “Eco-Trilho do Teixeira”.   

 Relativamente às obras nas Piscinas Municipais, disse que as mesmas estavam 

a decorrer com normalidade, sendo que vão surgindo situações do foro técnico, 

que serão analisadas; a sua execução estava dentro dos prazos previstos.   -----------  

 Informou que tinha havido uma rutura de uma conduta de água na Vila, 

sendo a água potável. Neste âmbito, informou das intervenções que estão a ser 

efetuadas neste âmbito, designadamente, na Barragem das Caínhas com a 

requalificação da comporta da barragem, estando em execução e planeamento 

o abaixamento das bombas de captação; na ETA e no depósito foi efetuada a 

substituição total das bombas doseadoras e no reservatório de água tratada foi 

colocada uma instalação que permite fazer a substituição de bombas avariadas. -  
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 Informou do ponto da situação da obra da “Loja do Cidadão”, realçando a 

complexidade do processo, em que o Município é o dono da obra, mas a 

entidade gestora é a AMA; explicou a razão do atraso na obra, pois sempre que 

há audiências a obra tem que parar. -------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara começou por referir as várias intervenções realizadas 

com o intuito de resolver os problemas de infiltrações existentes no Pavilhão 

Desportivo Municipal, havendo cinco locais onde ter-se-ia que intervir, o Município 

optou, desta vez, por efetuar um ensaio num deles, o qual resultou. Assim, disse 

que, brevemente, ir-se-ia dar seguimento de forma a resolver o problema das 

infiltrações nos restantes quatro pontos. ----------------------------------------------------------------  

 Disse ter reunido com o Ministro das Infraestruturas, que o informou que, 

brevemente, haveria intervenção na via mencionada, estando já a realizar-se uma 

intervenção entre o Enxudre e a Videira. ---------------------------------------------------------------  

 Sendo a falta de sinalização vertical e horizontal nas vias do Concelho um 

problema que preocupava o Executivo, foi efetuado, desde logo, o levantamento 

das necessidades existentes no Concelho. Uma intervenção neste âmbito envolve 

algum investimento, sendo que alguma sinalética será colocada em simultâneo 

com as repavimentações que estão em execução.   --------------------------------------------  

 Relativamente às passadeiras na Avenida Dr. Arménio Maia, informou da 

intervenção efetuada, que melhorou a visibilidade. Lembrou que o projeto de 

eficiência energética para o Concelho contemplava a iluminação específica das 

passadeiras.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 No que concerne ao projeto da Ecopista, informou que se trata de um projeto 

CIMVDL, sendo que Oliveira de Frades tem os 27 km associados a este projeto. Mais 

informou da reunião havida sobre o financiamento desta obra; Vouzela, a par 

deste projeto, tem outro diferente a decorrer; foi inscrita, em Orçamento, a verba 

necessária à realização desta obra, sendo a CIMVDL a dona a obra. ---------------------  

 O Presidente de Junta da União das Freguesias de Destriz e Reigoso, Carlos 

Lima, informou do trabalho realizado pelo colaborar da Junta nas noites em que 

ocorrem as depressões, o que evitou muitos acidentes, pois retirou, de imediato, as 

árvores que caíram. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 Apesar das intervenções efetuadas pelo Município, retirando árvores 

queimadas que oferecem perigo junto às faixas de rodagem, estas não foram 

suficientes, lembrando a responsabilidade em caso de acidente.  --------------------------  

 No que concerne a caminhos florestais, disse que nas Freguesias do Concelho 

muitos não estão transitáveis. -------------------------------------------------------------------------------   

 Relativamente à Zona de Fruição da Praia da Carriça, questionou se os 

edifícios de apoio seriam construídos no corrente ano, tendo o Vereador Carlos 

Pereira respondido negativamente.  ---------------------------------------------------------------------   

 O Presidente da Mesa colocou a votação a proposta apresentada pelo 

membro da Assembleia, Mário Pereira, tendo a mesma sido aprovada, por 

unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor.  -------------------------------------------------  

 Posteriormente, sondou os Membros sobre a melhor altura para a realização 

desta sessão extraordinária, tendo ficado decidido que se iria realizar no final de 

maio de 2020. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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2 -  APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. --------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do Relatório da Atividade 

Municipal, o qual tinha sido entregue, atempadamente, pelo que foi dispensada a 

sua leitura. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3 -  MANUTENÇÃO DAS COMPETÊNCIAS MUNICIPAIS A TRANSFERIR PARA AS 

FREGUESIAS, AO ABRIGO DO DL N.º 57/2019, DE 30 DE ABRIL. ---------------------------  

 Presente o processo relativo à proposta de manutenção das competências a 

transferir para as Freguesias, ao abrigo do Decreto-Lei n.º 57/2019, de 30 de abril, 

submetido a deliberação na reunião de Câmara de 30.10.2019, bem como, a 

pronúncia das Juntas de Freguesia e as respetivas deliberações dos Órgãos, sendo 

a última do Órgão Executivo da Câmara Municipal, na sua reunião ordinária de 

26.12.2019 e a qual se transcreve: -----------------------------------------------------------------------  

“Mantendo os fundamentos constantes na proposta, com base na pronúncia das Juntas 

de Freguesia e nos termos do disposto nos n.os 4 e 5 do artigo 39.º da Lei n.º 50/2018, de 16 

de agosto, e no n.º 3 do artigo 2.º do Decreto-Lei n.º 57/2019, de 30 de abril, a Câmara 

Municipal de Oliveira de Frades deliberou, por unanimidade, submeter à Assembleia 

Municipal a deliberação de, acompanhada dos pareceres das Juntas de Freguesia, 

manter no seu âmbito de intervenção as competências referidas no n.º 1 do artigo 2.º do 

Decreto-Lei n.º 57/2019, de 30 de abril, por considerar que, no contexto específico do 

Concelho de Oliveira de Frades, se revela indispensável a sua gestão à escala municipal, 

assumindo essa gestão municipal uma natureza estruturante para o Município e para a 

execução de missões de interesse geral e comum a todo o Município, sem prejuízo das 

delegações que venham a constar de contratos interadministrativos e dos acordos de 

execução que possam vir a ser celebrados”. --------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Mário Pereira referiu que este processo era similar 

ao já debatido sobre a descentralização e a transferência de competências, mas 

para o Município. Manifestou concordância com a proposta apresentada. ----------  

 Posto a votação, a Assembleia deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e 

três) votos a favor, aprovar a proposta da Câmara Municipal, mantendo no seu 

âmbito de intervenção as competências referidas no n.º 1 do artigo 2.º do 

Decreto-Lei n.º 57/2019, de 30 de abril. ------------------------------------------------------------------  

4 -  CÓDIGO DE CONDUTA - CONHECIMENTO. ------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do Código de Conduta, 

aprovado, por unanimidade, na reunião ordinária do Órgão Executivo, realizada 

no dia 22.01.2020. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

5 -  ADESÃO DO MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DE FRADES À FEDERAÇÃO PORTUGUESA 

DO CAMINHO DE SANTIAGO. ---------------------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária, realizada no dia 22.01.2020, 

deliberou, por unanimidade, aderir à Federação Portuguesa do Caminho de 

Santiago, com a quota anual de 500,00€ (quinhentos euros), bem como, aprovar 

os respetivos estatutos. Mais deliberou, submeter este assunto à apreciação da 

Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 Não se verificando inscrições para o debate deste ponto, foi o mesmo 

colocado a votação, tendo a Assembleia Municipal deliberado, por unanimidade, 

com 23 (vinte e três) votos a favor, aderir à Federação Portuguesa do Caminho de 

Santiago, bem como, aprovar os respetivos estatutos. -------------------------------------------  
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6 -  1.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO 2020. --------------------------------------------------  

 O Executivo Municipal aprovou a 1.ª Revisão ao Orçamento 2020, na sua 

reunião extraordinária de 05.02.2020. --------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa propôs que este ponto fosse apresentado e debatido 

em simultâneo com o ponto seguinte – 1.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 

2020-2023, sendo as respetivas votações efetuadas em separado, tendo a 

proposta sido aceite. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente de Junta da União das Freguesias de Destriz e Reigoso, Carlos 

Lima, apresentou as seguintes questões: se com o reforço do empréstimo contraído 

no ano transato para pavimentações, este era utilizado na sua totalidade; em 

caso afirmativo, para quando iriam ser executadas as pavimentações nele 

previstas e ainda não executadas, nomeadamente, nas Freguesias de Pinheiro, 

São João da Serra e União das Freguesias de Arca e Varzielas; por último, se este 

empréstimo não deveria ser canalizado para essas mesmas pavimentações. ----------  

 O Técnico Superior, Ismail Carvalho, informou que esta revisão teve dois 

objetivos. Primeiro, enquadrar o que era proposta do Orçamento de Estado e, 

agora já com o Orçamento aprovado, verifica-se um acréscimo de cerca de 10% 

de transferências do Orçamento de Estado em comparação com o que o 

Município obteve em 2019. Segundo, o valor referente ao empréstimo de médio e 

longo prazo, em que havia duas obras que, supostamente, deveriam estar 

concluídas em 2019 e, pelo facto de não terem sido encerradas nesse ano, os 

respetivos contratos transitaram para 2020; o valor do empréstimo não foi utilizado 

e a obra não foi executada e não estando previstas no orçamento e nas grandes 

opções do plano tiveram que ser reinscritas em 2020. O valor do empréstimo está 

afeto à sua finalidade. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) 

votos a favor, aprovar a 1.ª Revisão ao Orçamento 2020. ---------------------------------------  

7 -  1.ª REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2020-2023. -------------------------  

 Este ponto e o anterior - 1.ª Revisão ao Orçamento 2020 – foram debatidos em 

conjunto, tendo a deliberação sido efetuada em separado. ---------------------------------  

 O Presidente de Junta de Freguesia de Arcozelo das Maias, António Manuel 

Tavares, mencionou não ter nada contra as obras propostas nas Grandes Opções 

do Plano, nem contra a reparação de danos nas infraestruturas municipais 

afetadas pelas depressões. Referiu não compreender que na obra do “Fecho do 

Sistema de Abastecimento de Água” se tenha pavimentado estacionamento e via 

entre Pereiras e a Martifer, não havendo agora verba para pavimentar o que 

estragaram em Ribeiradio; acrescentado que “se gastaram em excesso no início, 

falta agora no fim. Entendo o investimento efetuado nas Freguesias de São Vicente 

de Lafões e na União das Freguesias de Oliveira de Frades pois são Freguesias que 

lhe muito queridas”, não entendendo ser discriminatório com as restantes. Disse ser 

completamente contra este plano de investimento nas Freguesias, pois este é 

apenas em cinco Freguesias do Concelho, ficando três Freguesias (Arcozelo das 

Maias, São João da Serra e a União das Freguesias de Arca e Varzielas) sem 

dotação de investimento. ------------------------------------------------------------------------------------  
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 Disse que: “Arcozelo das Maias não quer ser mais nem menos que as restantes 

Freguesias, merece ser tratada pela sua área territorial e população de uma forma 

digna e responsável. Não existe uma rubrica de investimento para Arcozelo das 

Maias, Freguesia que represento com orgulho. Se o problema é o Presidente de 

Junta, apresento imediatamente a demissão para que a Freguesia não ser 

prejudicada”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente de Junta da União das Freguesias de Destriz e Reigoso, Carlos 

Lima, mencionou que ao analisar a revisão se constatava que há três Freguesias 

que não são contempladas: Arcozelo das Maias, São João da Serra e União das 

Freguesias de Arca e Varzielas. Referiu que analisando o empréstimo contraído em 

2019 para pavimentações e um novo que o Executivo está a preparar para 

submeter a aprovação se constata que cabe à Freguesia de Arcozelo das Maias 

2,3%, São João das Serra 1,5% e União das Freguesias de Arca e Varzielas 1,1%. 

Assim, considerou que seria conveniente contemplar estas Freguesias na revisão e 

questionou se estava previsto compensá-las, durante o ano, com outras obras não 

previstas no empréstimo a preparar ou através de transferência de verbas para as 

Freguesias, minimizando desta forma a falta de equidade. ------------------------------------  

 Questionou para quando estava prevista a execução da pavimentação de 

duas vias na Freguesia de Ribeiradio (incluídas nesta revisão), que estão 

intransitáveis há vários meses, na sequência das obras do “Fecho do Sistema de 

Abastecimento de Água”. -----------------------------------------------------------------------------------  

 Manifestou o seu contentamento, pelo facto de, finalmente, o Executivo 

pretender efetuar uma intervenção no pontão sobre o Rio Alfusqueiro, 

questionando qual a intervenção planeada e quando se prevê a sua conclusão. --   

 O Membro da Assembleia Mário Pereira considerou que dificilmente será 

possível em cada ano efetuar uma distribuição equitativa por todas as Freguesias. 

Em sua opinião, esta questão não pode ser assim discutida, mas sim a médio prazo, 

observando uma década e não de um ano ou meio ano. É referido que não há 

investimento em São João da Serra, no entanto, a obra da Zona de Fruição da 

Carriça é nessa Freguesia.  -----------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara lembrou o valor transferido no ano transato para 

cada Freguesia, bem como, o facto de nunca ter excluído qualquer uma delas, 

auscultando-as a todas. Mencionou que as pavimentações previstas em Ribeiradio 

são no decurso das obras realizadas, havendo a intenção de as reparar o mais 

rapidamente possível e com a colaboração de todos. A intervenção prevista na 

União das Freguesias de Destriz e Reigoso trata-se de uma necessidade. ----------------  

 Mais lembrou a falta de colaboração dos Presidentes de Junta, o que não 

permitiu a aprovação do projeto de eficiência energética, que seria uma mais-

valia para o Concelho, pois o investimento era efetuado em todas as Freguesias, 

tendo, assim, lesado os munícipes.  -----------------------------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por maioria, com 22 (vinte e dois) votos a 

favor e 1 (um) contra do Presidente de Junta de Freguesia de Arcozelo das Maias, 

António Manuel Tavares, aprovar a 1.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2020-

2023. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

8 -  ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS PLURIANUAIS. --------------------------------------  
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 O Órgão Executivo na sua reunião extraordinária, realizada no dia 05.02.2020, 

deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do Senhor Presidente, propondo à 

Assembleia Municipal autorização para a assunção de compromissos plurianuais 

nos termos do art.º 6.º da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, bem como, declarar 

que nos documentos previsionais será inscrita a dotação necessária à despesa. -----  

 No âmbito do procedimento concursal para fornecimento de combustíveis 

rodoviários em postos de abastecimentos públicos, a Assembleia Municipal 

deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, autorizar a 

assunção de compromissos plurianuais nos termos do art.º 6.º da Lei n.º 8/2012, de 

21 de fevereiro, bem como, declarar que nos documentos previsionais será inscrita 

a dotação necessária à despesa. -------------------------------------------------------------------------  

9 -  PROPOSTA DE ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO DE 

DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 2.º GRAU - CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE ORGÂNICA 

FLEXÍVEL DE PLANEAMENTO, URBANISMO E AMBIENTE. -----------------------------------  

 O Órgão Executivo na sua reunião ordinária, realizada no dia 12.02.2020, 

deliberou, por unanimidade, concordar com a proposta do Senhor Presidente, 

aprovando a abertura do procedimento concursal com vista ao recrutamento de 

um dirigente de 2.º grau, chefe de divisão para a unidade orgânica flexível de 

Planeamento, Urbanismo e Ambiente, nos moldes constantes da proposta. Mais 

deliberou, submeter este assunto à apreciação da Assembleia Municipal. --------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos 

a favor, aprovar a abertura do procedimento concursal com vista ao 

recrutamento de um dirigente de 2.º grau, chefe de divisão para a unidade 

orgânica flexível de Planeamento, Urbanismo e Ambiente, nos moldes constantes 

da proposta aprovada na reunião de Câmara de 12.02.2020. --------------------------------  

10 -  PROPOSTA DE ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO DE 

DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 2.º GRAU - CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE ORGÂNICA 

FLEXÍVEL ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA. -------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo na sua reunião ordinária, realizada no dia 12.02.2020, 

deliberou, por unanimidade, concordar com a proposta do Senhor Presidente, 

aprovando a abertura do procedimento concursal com vista ao recrutamento de 

um dirigente de 2.º grau, chefe de divisão para a unidade orgânica flexível de 

Administrativa e Financeira, nos moldes constantes da proposta. Mais deliberou, 

submeter este assunto à apreciação da Assembleia Municipal. ------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) 

votos a favor, aprovar a abertura do procedimento concursal com vista ao 

recrutamento de um dirigente de 2.º grau, chefe de divisão para a unidade 

orgânica flexível Administrativa e Financeira, nos moldes constantes da proposta 

aprovada na reunião de Câmara de 12.02.2020. ---------------------------------------------------  

11 -  REGULAMENTO DO CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA DO CONCELHO DE 

OLIVEIRA DE FRADES. ------------------------------------------------------------------------  

 A Câmara Municipal na sua reunião ordinária, realizada no dia 12.02.2020, 

deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta de Regulamento do Conselho 

Municipal de Segurança do Concelho de Oliveira de Frades e submetê-la à 

apreciação da Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------  
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 Não havendo inscrições para o debate deste ponto, foi o mesmo posto a 

votação, tendo o Órgão Deliberativo aprovado, por unanimidade, com 23 (vinte e 

três) votos a favor, o Regulamento do Conselho Municipal de Segurança do 

Concelho de Oliveira de Frades, nos termos da Lei n.º 33/98, de 18 de julho. -----------  

12 -  INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ----------------------------------------------------------  

 Não houve intervenções. ------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 Todos os pontos foram aprovados em minuta, para produção de efeitos 

imediatos, tendo a Minuta sido lida e aprovada, por unanimidade, com 23 (vinte e 

três) votos a favor. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 E, nada mais havendo a tratar, foi esta sessão encerrada, pelo Presidente da 

Mesa, eram onze horas e cinco minutos.  --------------------------------------------------------------  

 Dela se lavrou a presente ata que irá ser lida, discutida, votada e assinada 

pelos membros da Mesa. -------------------------------------------------------------------------------------  

 

 

 
O Presidente da Mesa,___________________________________________ 
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